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C04 大泰山·热点

情况是否像市民所叙
述的一样，家电卖场真的
售卖回收来的旧家电？随
后，记者走访了国美电器、
苏宁电器以及三源家电等
多家家电卖场发现，要想
从卖场购买旧家电，根本
不可能。

21 日，记者以买家的
身份走入了一家家电卖
场，表示想买一台电视。康
佳电视销售专柜，一位工

作人员向记者推荐了一台
标价 3999 元的电视机，通
过以旧换新活动可以减免
400 元。她鼓励记者可以直
接去旧货市场买台 14 寸
的电视，不管几成新，都可
以参与这个活动，但是他
们的家电卖场不能售卖回
收来的旧家电。

神州大厦东正数码有
限公司在康复路上有一个
回收旧家电的仓库，当记

者表示想购买一台废旧家
电参加商场的以旧换新活
动时，一位工作人员果断
地拒绝了。他说：“现在你
想买以旧换新的旧家电，
让它再流通到市场上，那
是肯定不可能的事情。国
家对每一台回收的旧家电
都进行了登记，如果哪里
出了差错，第一时间就可
以找到个人，我们担待不
了这责任。”

21 日上午，神州大厦
联想专卖店里摆上了四台
旧的显示器，都是市民以
旧换新换来的旧家电。导
购员说，商场仓库里都快
要装不下了，因为每天参
与活动的消费者实在是太
多了，即便是物流公司经
常来拉，也是放不下。

随后，记者在国美电
器了解到，国美电器一周
至少回收 300 台旧家电，最
多的时候能收到 600 台。

“我们企业所回收的旧家
电都放在位于徐家楼的仓
库，每一台旧家电都有它
的编号，跟消费者的身份
信息相匹配。现在以旧换

新的登录系统上都有信
息，一环扣一环。我们会定
期往济南运旧家电，这些
旧家电最终会交给正规的
拆解企业进行处理。”国美
电器的策划马勇正说。

究竟旧家电是否多得
运不了，记者根据提示，找
到了三源家电以旧换新的
仓库，虽说是仓库，却是一
个露天的后院，废旧家电
堆砌成一个小山，摞了有
近两米高。记者发现，这些
旧家电大多是废旧的电视
机，有的电视机的玻璃已
经轻微破碎，电视按钮也
已残缺不全。三源家电的
经理芋先生说，这些旧电

视机会被运到家电拆解企
业，三源家电这边与三家
企业打交道，一个是临沂
的，一个是烟台的，还有一
个是青岛的。问及这些拆
解企业何时来收旧家电
时，芋先生说，回收的企业
并不固定，哪个企业出的
钱多，卖场就把电器卖给
谁。芋先生指了一下堆砌
在地上的几十台旧电视
说，这些旧家电得卖一万
多块钱，平均下来，一台旧
电视机能卖 80 到 90 元左
右，因为每台旧家电都进
行了信息的录入与登记，
所以不能卖给消费者个
人。

21 日，康复路的一家
物流公司工作人员告诉记
者，他见过用来运送这些
旧家电的大货车，车上可
以装几千台电视机。

记者来到位于御碑楼
小区附近的，泰安市唯一
一家废旧家电拆解企业的
分公司——— 青岛新天地废
旧家电及电子产品回收处
理有限公司。专门负责废
旧产品运送的工作人员陈
斌说，苏宁电器和国美电
器的旧家电都是他们负责
送往济南或青岛的，这部
分运费确实是由国家来进
行补贴的。“我们本身就是

公益性的工作，所以，谁来
运送并不重要，重要的是
这部分旧家电可以被拆
解，以减少对环境所造成
的污染等，现在全省有指
定的三家企业负责拆解，
分别在青岛、临沂和烟
台。”陈斌说。

泰安市节能办的牛
主任说，在泰安没有自己
的拆解企业，在山东只有
三家。为了方便回收，一
些公司设立了回收点，其
中青岛新天地在泰安设
立了网点，旧家电会运到
青岛进行处理。所谓的拆
解中心，就是进行无害化

处理，做到可以不污染环
境，因为有些金属是可以
回收的，他们鼓励进行无
害化处理，也推广这种做
法。

当问及这些旧家电是
否会被运往别处翻新利用
时，陈斌肯定地说：“绝对不
会，回收企业要及时准确地
将家电以旧换新凭证的所
有信息，包括回收旧家电的
类别、品牌、产品制造商、型
号、机身序列号、购买人姓
名和身份证件号码、旧家电
回收价格、以旧换新凭证序
列号等录入家电以旧换新
管理信息系统。”

调查：

商家拒卖回收来的旧家电

背后：

储存太多仓库已近饱和

追踪：

旧家电被运往青岛等地拆解

废旧的家电
堆砌在露天的院

子里。

疑问：

旧家电会不会被商家重复销售

21 日一大早，家住岱岳区下港乡
的李培军赶到了三源家电，想购买一
台电冰箱。当他听过导购的介绍之
后，想通过以旧换新的方式来买下心
仪的电冰箱。他说：“我家里有台小鸭
的双筒洗衣机，要是我把我的小鸭洗
衣机给你送来了，你把它运到哪去
啊？我那台洗衣机还能用。”李培军不
断地追问导购员，他的洗衣机会不会
被重复利用。

在国美电器准备购买一台电视机
的顾客姜引贵也有疑问。他说，参加了

以旧换新活动之后，要是他给商家的这
台旧电器又卖给了旧货市场，再维修维
修卖给别人，那这一台电视机得被换多
少次啊？被回收的旧家电究竟去哪了？
市民们谁也说不清楚。

21 日，记者在三源家电门前的地
摊上看到，这里摆放着几台破旧的电视
机，摊主很直白地告诉记者，这些都是
坏电视机，75 元一台。旁边一位市民
说，以旧换新的旧家电都摆放在三源家
电的后院，或许可以去那里买，或许能
比地摊上便宜。

以旧换新的家电都有“身份证”

想翻新倒卖,

行不通
文/片 本报见习记者 白雪

进入暑期，各个家电卖场以旧换新的活动正在火热进行，虽然
这个活动已经实施了有两年的时间，但是市民对如何处理这些旧家
电并不太明白。不少市民担心参与以旧换新的旧家电会被翻新后重
复利用。记者调查发现，这些已经登入系统的旧家电，都将被送往指
定的拆解企业进行无害化处理，不会整体翻新，只是个别的完好部
件会被回收。


